

Der Wald-Dekalog zum Val Grande



Im Val Grande-Gebiet wird der Wald seit dem Mittelalter genutzt, im 19. Jahrhundert auch übernutzt, indem man ganze Wälder abgeholzt hatte und das Holz geköhlt oder mit Seilbahnen zu Tal transportiert hat.

Im Jahr 1877, mitten im Wettlauf um die Abholzung des piemontesischen Val Grande (heute Nationalpark), verbreitete die Sektion Verbano des italienischen Alpenvereins diesen «Dekalog» (zehn Gebote) und zeugte von einem ökologischen Bewusstsein, das damals noch sehr wenig verbreitet und heute noch nicht überall tragfähig gestaltet ist. Es ist dies ein Zeitdokument mit erstaunlicher Weitsicht einer NGO.

[Zum Beitrag.](#)